

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 16 (1936)
Heft: 1

Artikel: Une conférence de M. C.-J. Gignoux : à la Chambre de commerce suisse en France
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889126>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DEUXIÈME PARTIE. — DOCUMENTATION GÉNÉRALE

UNE CONFÉRENCE DE M. C.-J. GIGNOUX

A LA CHAMBRE DE COMMERCE SUISSE EN FRANCE

Le jeudi 6 février prochain, M. C.-J. Gignoux fera une conférence, intitulée : « Les colonies françaises et leurs rapports économiques avec la Suisse », à l'issue du dîner des Membres de la Chambre de Commerce Suisse en France.

Le Conseil d'Administration de la Chambre de Commerce Suisse en France s'est préoccupé, à plusieurs reprises déjà, de la situation actuelle des relations commerciales entre l'empire colonial français et la république helvétique. L'action de cette Compagnie s'est jusqu'à ce jour essentiellement déployée dans le domaine des échanges transjurassiens des deux pays limitrophes et la question a été posée de savoir si elle ne devrait pas s'étendre au commerce de la Suisse avec les différentes colonies françaises dont l'éloignement ne doit pas faire oublier la grande importance, tant en raison de leur rôle de fournisseurs de matières premières, qu'en tant que consommateurs de produits suisses.

Pour traiter de cette question, la Chambre de Commerce Suisse en France ne pouvait pas être mieux inspirée qu'en s'adressant à M. C.-J. Gignoux qui est devenu le grand spécialiste français des questions coloniales et économiques, depuis qu'il a dirigé les débats de la Conférence Economique de la France métropolitaine et d'outre-mer qui tint ses assises à Paris, du 3 décembre 1934 au 13 avril 1935. Plus récemment encore, le 2 décembre de l'année dernière, il fit une conférence sur l'Empire colonial français, lors du Premier Salon de la France d'Outre-Mer.

Ce sera également pour la Chambre de Commerce Suisse en France l'occasion de dire au distingué directeur du journal *La Journée Industrielle* avec quel intérêt ce grand quotidien français du monde des affaires est lu, non seulement en France, mais aussi en Suisse et, de cet échange

de vues, naîtra peut-être une collaboration plus effective encore que par le passé, entre la *Journée Industrielle* et la Chambre de Commerce Suisse en France qui se doit de renseigner la presse française sur la situation économique de la Suisse et ses rapports avec la France.

Si la *Journée Industrielle* est avant tout un journal « d'affaires », sa valeur politique ne saurait être méconnue, quelles que soient les opinions de chacun; n'oublions pas que M. C.-J. Gignoux a été député de 1928 à 1932, qu'il a rempli diverses hautes fonctions au Palais-Bourbon (Secrétaire de la Commission des Finances), que d'importantes missions lui ont été confiées (Délégué à la XIII^e Assemblée de la S. D. N., à la Conférence du Désarmement, à la Conférence Internationale du Travail, Président de la Commission Economique franco-allemande, etc.) et surtout que le portefeuille de Sous-Secrétaire d'Etat à la Présidence du Conseil et à l'Economie nationale lui fut confié en 1931-1932.

M. C.-J. Gignoux est en outre « Commandeur de la Légion d'honneur » et, depuis l'année dernière,

Conseiller technique du Gouvernement français.

A tous ces titres, grades, etc., s'ajoute une qualité qui a une valeur toute particulière à nos yeux : M. C.-J. Gignoux est un ami de la Suisse et presque un compatriote. Né à Lyon en 1890, il est issu d'une famille qui, pendant plusieurs siècles, planta ses pénates dans le Pays de Vaud et ce n'est que depuis deux générations qu'elle a retraversé le lac Léman pour s'établir en Savoie.

Mais cela ne saurait l'éloigner de nous, bien au contraire; il y a longtemps que, dans le domaine intellectuel, toute frontière a été abolie entre nos deux pays; quant au domaine économique, nulle collaboration ne peut nous être plus précieuse que celle de M. C.-J. Gignoux pour abattre également toutes les barrières qui se dressent encore entre la Suisse, la France et son Empire colonial.



M. C.-J. GIGNOUX